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武进优化营商环境三十七计⑥

本报讯 （实习记者 宋祎凡
记者 徐梦超）日前，来自土耳
其的 Dossan先生通过西太湖人
才社区涉外人才政务服务便利
站，成功了解企业注册所需材
料，并在“畅通办”专员的帮助
下提交了申请，迈出了在武进投
资兴业的关键一步。“没想到社
区里便利站的服务也能如此‘国
际范儿’。”Dossan先生对便利
站“畅通办”提供的咨询指导服
务十分满意。
为推进营商环境优化，赋能

“两湖”创新区发展，我区多措
并举，进一步“减环节、减时

间、减材料、减跑动”，让外籍
人才“引得进、留得住、流得
动、用得好”。针对外籍人才业
务办理过程中语言不通、流程不
明等痛点难点问题，我区在西太
湖人才社区设立全市首个涉外人
才政务服务便利站，并配备“畅
通办”专员。

除“畅通办”专员，便利
站内还放置了一台政务自助服
务一体机。区政务服务中心副
主任潘宇峰告诉记者，一体机
可提供 10 项打印服务和 39 项
查询服务，社区及周边住户都
能享受到数字化赋能政务服务

带来的便利。外籍人才如遇到
操作困难，“畅通办”专员还
能及时提供政策解读和操作指
导。自 8 月以来，政务自助服
务一体机已成功办事 50 余件，
真正实现“让数据多跑路、让
群众少跑腿”。
“两湖”创新区建设，归根

到底要靠人才实力。为深入打
造最优人才生态，今年以来，
武进公安分局出入境管理大队
联合区科技局，在出入境受理
大厅设立“两证联办”专窗。
面对疫情期间诸多外籍人士面
临的签证超期问题，出入境管

理大队进一步提升效率，通过
联审联批、无偿代办、容缺后
补，主动将过去的“ 10+15”
个工作日压缩为 5 个工作日，
工作时限压缩 80%。
“真是太感谢了，一个窗口

就办完了两证。”近日，法籍华
人陆肇阳因工作需求，来到出
入境受理大厅，在一个窗口进
行了工作许可证和居留许可证
的办理。

陆肇阳表示，过去办证两地
跑、时间长，现在除了“两证联
办”，出入境管理大队还主动上
门开展政策宣介，为外籍人才详

细解答证件办理方面的问题。
“部门场地、工作人员的‘物理
融合’，以及数据互通、信息共
享的‘化学融合’，避免了申请
人两个部门来回跑动，使得外籍
人才办事体验感明显提升。”武
进公安分局出入境管理大队大队
长卜云飞介绍。

人才是第一资源。武进区将
不断扩大外籍人才管理服务的
“朋友圈”，为外籍人才提供社会
各个领域的便利服务，助力辖区
引才引智，持续打造国际人才集
聚品牌，全力推动“两湖”创新
区建设。

本报讯 （记者 张可馨）昨
天上午，常州市侨联主席李音强
一行来我区调研侨联工作。区委
常委、统战部部长、副区长李德
森参加活动。
今年以来，区侨联积极贯彻

落实市侨联十代会精神，秉承
“以人为本、为侨服务”宗旨，
凝聚侨心、汇集侨智、维护侨益、
发挥侨力，画好最大“同心圆”，服
务“532”发展战略和“两湖”创新
区建设，为武进全力争当现代化
建设标杆贡献力量。
座谈会上，李音强对武进区

侨联积极发挥职能优势，凝聚侨
心、汇聚侨力，助力武进经济社
会发展所取得的成效给予了充分
肯定。他希望，武进区侨联进一
步加大海外资源对接力度，吸引
海外优质项目和人才落地；不断
完善基层侨联组织架构和平台建

设，总结提炼工作经验和亮点，
争取把武进区侨联工作打造成全
国样板。

李德森对市侨联对武进区侨
联工作的关心与支持表示感谢。
他强调，武进将切实履行职责使
命，广泛凝聚侨心、侨力、侨智，
把握好常州“532”发展战略和
“两湖”创新区建设的“时”与
“势”，聚焦“双招双引”，把涉侨
资金、技术、管理、人脉等优势
和资源调动起来，争取更多侨商
侨企在武进投资兴业、更多海归
人才在武进创新创业，多措并举
维护侨益，当好服务“贴心人”，
真心实意为侨界群众做好事、办
实事、解难事，提升侨联工作为
大局服务、为侨服务的能力水
平。

李音强一行还走访调研了湖
塘镇永定社区、湖塘人才公寓。

市侨联调研
我区侨联工作

高端装备制造产业是我区倾力打造的“主导产业”。常
州钢研极光增材制造有限公司位于武进国家高新区创新产
业园，致力于打造集 3D打印新材料研发、高端精密增材制
造、先进后处理及材料测试分析于一体的国际顶级研发及
生产制造中心，总投资超 10亿元，分两期进行。一期项目已
于去年 5月竣工投产，产品主要应用于航空航天、民用高端
制造等行业。图为企业生产车间。 陆新 徐芊卉 摄

本报讯 （记者 吴梦婷）昨
天下午，市委常委、宣传部部长、
南运河市级河长陈志良率队来我
区宣塘桥、漕溪浜、乱子浜、南庄村
等地开展巡河活动，查看船只问
题、河道整治、小微水体整治等，要
求各级各部门持续强化河长制工
作责任，及时发现问题并补齐短板
和漏洞，保障各类违规问题动态清
零，推动水环境质量持续改善。区
委常委、宣传部部长、夏溪河区级
河长薛红霞参加活动。

在南运河武进段与钟楼段交
界处，几艘“三无”船舶长期停
泊。陈志良指出，“三无”船舶
长期停留在公共水域，不但有生
活污水入河造成污染的可能，还
有治安隐患，且有碍观瞻。钟楼、
武进两地要强化沟通协调，海事、
城管、公安、水利、生态环境等
相关部门要开展联合执法，加快
问题取缔，确保河道安全。

漕溪浜全长约 4.1 公里，本
次河道综合整治项目实施范围为
南运河至东宝路桥段，长约 2.9
公里。今年 4 月，牛塘镇对 2.9
公里河道进行全线疏浚，打设密
排木桩，并进行了农村生活污水
收集、控源截污等工作，实现了
河道的旧貌变新颜。陈志良表示，
建好百姓家门口的“幸福河湖”
十分必要，各相关部门及属地要
进一步关注管护，全面强化各级
河长履职效能，明确履职要求和
内容，确保真履职、履真职，维
护并巩固好河道建设成果。
市、区领导还来到牛塘镇乱

子浜河道整治现场及嘉泽镇南庄
村小微水体整治现场，要求各部
门板块强化排查整治，做好控源
截污，坚持生态优先，加大“幸
福河湖”建设力度，持续优化水
生态环境，为建设“最美湖湾城”
贡献力量。

市、区领导开展巡河活动

本报讯 （实习记者 宋
祎凡 记者 徐梦超） 昨天
下午，区委副书记吴震宇带
领相关部门和板块负责人，
调研滆湖水环境综合治理工
作。副区长朱岩参加调研。

调研组实地察看了滆湖
“以渔控藻”生态修复试验
区、滆湖北国考断面现场和
江苏余年农林生态发展有限
公司。滆湖是江苏省第六大
湖泊，也是太湖流域湖泊群
的重要组成部分。2020年，
江苏余年农林生态发展有限
公司承接《滆湖（武进）“以渔
控藻”生态修复实施方案》，
积极探索大水面渔业发展新
模式，在滆湖建立 5 万亩

“以渔控藻”生态修复试验
区，科学投放鲢鳙鱼，人放
天养，发挥大水面渔业发展
与生态修复功能。截至目
前，余年公司已建设养殖基
地约 500 亩，其中包括标
准化养殖场 30个、养殖水
域 395 亩，作为“以渔控
藻”配套设施，用以人工培
育净水鲢鳙苗种、大宗淡水
鱼生态养殖、贝类种质资源
场建设。今年，养殖基地被
评为常州市“美丽渔场”、
常州市水产养殖全程机械化
示范基地建设项目。

吴震宇表示，滆湖是武
进的标志性水体，相关部门
板块在滆湖的管理、保护和

治理方面做了大量工作，但
水质改善仍然任重道远。下
一步，要围绕高质量考核指
挥棒，持续深入开展滆湖生
态治理工作。要以生态为导
向，牢固树立绿色生态发展
理念，探索采用低排放、低
能耗的方式改善水质；要以
科技为支撑，加强科技、人
才的引入，从传统治理向多
元治理转变，为滆湖生态治
理提供源源不断的技术支
撑；要以产业为载体，探索
在生态修复项目的基础上充
分发挥滆湖资源优势特点，
结合旅游、观光休闲等，推
进一二三产融合发展，打造
渔业完整价值链。

区领导调研
滆湖水环境综合治理工作


